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Губернатор дальнейшего развития 

«ВЫЗОВ – ЭТО 
ХОРОШО»

→ стр. 10-11

ДО СТАРТА – 
ВСЕГО ТРИ ДНЯ 

→ стр. 9

«Нам удалось преодолеть кризисные проблемы в метростроении 
и начать полноценную работу по строительству подземки. Работы 
будут вестись на перегонах четырех станций: «Броневая», «Застав-
ская», «Боровая» и «Каретная». В сторону центра – к будущей станции 
«Каретная» – уже запущены два механизированных комплекса. Это пер-
вый учас ток, который мы прокладываем с помощью новой техники».

  АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ , губернатор Санкт-Петербурга 

Глава администрации Красногвардейского района
 АНДРЕЙ ХОРТ  – о строительстве школ и детских садов, 
создании зеленых зон и подготовке территории 
для широтной магистрали скоростного
движе ния.

18 мая в Приморском парке Победы состоится благотво-
рительный забег   «БЕГОМ С ДНЕВНИКОМ» . Сегодня завер-
шается регистрация для участия в нем. Часть собран-
ных от продажи слотов средств будет передана Санкт- 
Петербургскому хоспису для детей и взрослых.

Накануне глава города представил в Мариинском 
дворце отчет о работе правительства Петербурга. 
По словам градоначальника, все мегапроекты, в том 
числе строительство новых станций метро, уже в стадии 
активной реализации.

→ стр. 2-4
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса
Санкт-Петербурга»

• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП им. 

И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Город делает ставку 
на крупные инфра-
структурные про-
екты. Практически 
все – уже в процессе 
строительства. 
Об этом в своем 
отчете перед депу-
татами Законода-
тельного собрания 
Петербурга расска-
зал губернатор
Александр Беглов.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ 
/alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/ 
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Петербург ждут масштабные изменения

«Я получила пол-
ные, хорошие ответы 
на все вопросы, кото-
рые были у фракции, 
и поняла, куда мы дви-
гаемся дальше. А двига-
емся мы вперед, привы-
каем к хорошему и ждем 
от будущего лучшего».

«Мне понравилось, 
что губернатор в докладе 
более 10 раз сказал слово 
«рождение»: мегапроек-
тов, развязок, образо-
вательных идей. Когда 
в городе что-либо рож-
дается – это лучше, 
чем когда что-то гаснет».

«Мы видим, что бюд-
жет города растет, 
что деньги направля-
ются и на развитие, 
и на социальные нужды. 
Я поразился, что доклад 
занял полтора часа, 
потому что все слуша-
лось на одном дыхании».

АЛЕКСЕЙ МАКАРОВ, заместитель 
руководителя фракции «Единая Россия»

ИРИНА ИВАНОВА, руководитель 
фракции КПРФ

МАРИНА ШИШКИНА, руководитель 
фракции «Справедливая Россия – 
Патриоты – За правду»

15 МАЯ 2025
ЧЕТВЕРГ2 ВЛАСТЬ
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  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Петербург ждут масштабные изменения

Отчет губернатора подтверждает: 
город уверенно движется вп еред. Завершен 
пятилетний этап реализации нацпроектов, 
полностью исполнены взятые обязатель-
ства, намечены цели до 2030 года. В основе 
работы – программа «10 приоритетов разви-
тия Петербурга», призванная сделать мега-
полис еще более «умным», социальным, ком-
фортным и открытым.

Петербург демонстрирует устойчивый эко-
номический рост. Только в 2024-м доходы бюд-
жета увеличились на 200 миллиардов рублей, 
а средняя зарплата перешагнула за 108 тысяч 
рублей. Бизнес явно оценил усилия по форми-
рованию комфортной экономической среды – 
объем инвестиций в основной капитал пре-
высил 1,5 триллиона рублей, а это больше 
годового бюджета Петербурга. За последний 
год создано более 100 тысяч новых рабочих 
мест. Количество малых и средних предпри-
ятий достигло 337 тысяч.

Прочный фундамент – развитие городской 
среды и инфраструктуры. В 2024-м благо-
устроено более 50 общественных пространств, 
столько же запланировано и на 2025 год. Идет 
создание современного транспортного кар-
каса города. Только за год завершены 12 слож-
ных объектов. Ставка сделана на экологичный 
и комфортный транспорт. Возобновилось пол-
номасштабное строительство метро.

В плановом порядке идет реализация мега-
проектов. Строятся широтная магистраль ско-
ростного движения и Большой Смоленский мост 
через Неву (кстати, первый за 40 лет). Начи-
нается строительство КАД-2 и высокоскорост-
ной железнодорожной магистрали. Город дей-
ствительно становится мегаполисом XXI века.

Петербург удвоил расходы на медицину, 
вышел в лидеры по числу высокотехнологичных 
операций. Важно, что в этой сфере (как и в дру-
гих) в центре особого внимания находятся 
участники специальной военной операции. 
Для наших бойцов с тяжелыми ранениями раз-
работана многоступенчатая программа восста-
новления с возможностью смены профессии.

Город 
показывает 
устойчивый 
рост 
экономики

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ,
председатель Законодательного 

собрания Санкт-Петербурга

«Губернатор большое вни-
мание уделил транспорт-
ному каркасу. И это совпа-
дает с интересом жите-
лей, которые всегда спра-
шивают о новых станциях 
метро, дорогах, мостах 
и трамвае, который в этом 
году придет в Шушары».

«Доклад, который мы 
услышали, был содер-
жательным, подробным 
и интересным. Цифры 
выглядели бы убедитель-
нее в динамике. Как заме-
тил губернатор, эти дан-
ные доступны, но работа 
с ними требует ана лиза».

«Я вижу изменения в городе 
не только как депутат, 
но и как его житель. 
Я вчера ехал в метро 
на новом поезде «Бал-
тиец». Мои дети ходят 
в детский сад, который 
с прошлого года для всех 
стал бесплатным».

ПАВЕЛ ИТКИН, заме ститель председателя 
Законодательного собрания, руководитель 
фракции ЛДПР

ДМИТРИЙ ПАВЛОВ, руководитель 
фракции «Новые люди»

АЛЕКСАНДР ШИШЛОВ, руководитель 
фракции «Яблоко»

РУБЕЖНЫМ для города прошлый год 
назвал губернатор Александр Беглов. 
В 2024-м Петербург осуществил все 
национальные проекты предыдущего 
периода, выполнил планы 2019 года 
и сформулировал новые в программе 
«10 приоритетов развития Петербурга» 
до 2030 года.

«Программа нацелена на масштаб-
ные изменения города и создавалась 
по поручению президента при непо-
средственном участии жителей Петер-
бурга», – сказал Александр Беглов.

НА МНОГО ЛЕТ
Ключевой приоритет в программе – 
мегапроекты.

«Таких масштабных работ и таких 
крупных инвестиций в  городе еще 
не было. Но мы понимаем, что именно 
мегапроекты обеспечат Петербургу 
новые возможности на десятилетия 
вперед», – подчеркнул глава города.

Практически все они уже на стадии 
строительства или активной подготовки 
к старту. Так, первый участок широтной 
магистрали скоростного движения – 
Витебскую развязку – ввели в строй 
в конце прошлого года. На треть готов 
новый разводной мост через Неву – Боль-
шой Смоленский. Пустить движение 
по нему планируют уже в 2027 году.

Также в планах Арсенальный мост, 
который станет частью вылетной 

магистрали из центра города на север. 
Еще один новый мост через Неву поя-
вится в составе КАД-2, это в Ленинград-
ской области.

«Мы не делим наших жителей на про-
живающих в Ленинградской области 
и в городе. Мы одна семья, единая агло-
мерация, так и работаем. У нас много 
совместных проектов. Правительства 
Петербурга и Ленинградской области 
вместе делают все необходимое, чтобы 
качество жизни жителей обоих регио-
нов было на самом высоком уровне», – 
отметил губернатор.

Еще один масштабный проект – высо-
коскоростная магистраль до Москвы. 
Город построит для нее новый терми-
нал и второй выход из станции метро 
«Лиговский проспект».

ДЕСЯТЬ НОВЫХ
Городу удалось преодолеть кризисные 
проблемы в метростроении и начать 
полноценную работу по развитию под-
земки. Так, в прошлом году открылась 
станция «Горный институт».

До конца этого года завершатся стро-
ительно-монтажные работы на станциях 
«Путиловская» и «Юго-Западная», кото-
рые станут первым участком Красно-
сельско-Калининской линии. От «Пути-
ловской» в сторону центра к будущей 
станции «Каретная» уже запущены два 
механизированных комплекса.

Есть планы и по  развитию Киров-
ско-Выборгской линии. Готов проект 
планировки участка от «Проспекта 
Ветеранов» до «Проспекта Маршала 
Жукова». И вместе с федеральным цен-
тром город работает над продлением 
ветки к аэропорту Пулково и далее 
к «Экспофоруму».

Всего до 2030 года Петербург получит 
10 новых станций метро. И 14 станций 
будут отремонтированы.

ОТ МАЛА ДО ВЕЛИКА
Дефицит школ и детских садов в Петер-
бурге полностью ликвидирован. «Сле-
дующая пятилетка нацелена на пере-
загрузку лицеев и гимназий в истори-
ческом центре, на обновление школ 
советского периода и на развитие инфра-
структуры детского отдыха», – расска-
зал Александр Беглов.

Всего в  Петербурге, по  данным 
вице-губернатора Ирины Потехиной, 
почти тысяча школьных зданий. 76 школ 
располагаются в зданиях, построенных 
до 1917 года. И больше 400 школьных 
зданий построены в 1960-1970-е годы.

У Петербурга 11 загородных лаге-
рей отдыха. И город приступает к мас-
штабному проекту по восстановлению 
и строительству новых лагерей.

Особый приоритет – старшее поко-
ление. По  карте «Серебряный воз-
раст» в 39 музеях, присоединившихся 
к программе, побывали уже 100 тысяч 
посетителей. Востребованными ока-
зались и гостиные «Серебряного воз-
раста», открывающиеся в библиоте-
ках. По просьбе ветеранов в программе 
выделены два наиболее востребован-
ных вида медицинской помощи: лече-
ние ката ракты и слухо протезирование.

Александр Беглов напомнил, что в про-
шлом году в городе появились три новых обу-
строенных пляжа, 21 фонтан и 230 детских 
площадок.

Подписывайтесь 
на Telegram-канал 
Александра 
Бельского!

t.me/a_belsky

15 МАЯ 2025
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ДМИТРИЙ ГРАФОВ,
инженер, исследователь 
метрополитена, автор 
познавательного проекта 
«Человек-метро»

КОНСТАНТИН ТХОСТОВ,
директор лицея № 369, 
член Общественной палаты 
Санкт-Петербурга

СЕРГЕЙ ЛИСОВСКИЙ,
член Экологического 
с овета при губернаторе 
Санкт-Петербурга

ЗАХАР КОРНЕВ,
ветеран специальной 
военной операции, лауреат 
премии «Петербургского 
дневника» «Город в лицах»

МИХАИЛ РОМАНОВ,
депутат Государственной 
думы РФ

ДМИТРИЙ ИВАНОВ,
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета, 
член редакционного совета 
«Петербургского дневника» 

«Позитивных моментов в метростро-
ении много. Прежде всего мы подошли 
к тому, что генподрядчик и генпроек-
тировщик существуют в одном лице, 
поэтому экономится время при строи-
тельстве. Немаловажно то, что объем 
финансирования метростроения ста-
билен, а темпы строительства под-
земки приобрели динамику».

«Отчет губернатора Александ-
 ра Беглова в Законодательном 
собрании Петербурга доказывает, 
что для нашего города дети – главная 
ценность. Городские власти ликвидиро-
вали ужасающий дефицит школ и дет-
ских садов, а сегодня губернатор объ-
явил о следующем шаге – обновлении 
старых школ в центре города».

«Система сбора, вывоза и утилиза-
ции коммунальных отходов, о кото-
рой говорил Александр Беглов, рабо-
тает вполне успешно. Нужно повышать 
уровень видеоконтроля за нарушите-
лями природоохранного законодатель-
ства. Нужно продвигать идею: жить 
в чистом и красивом городе, чистой 
и красивой Ленинградской области».

«Губернатор подробно рассказал о под-
держке ветеранов специальной военной 
операции. Помощь города необходима, 
когда люди возвращаются в мирную 
жизнь. Очень помогает фонд «Защит-
ники Отечества», социальные службы. 
Ветераны, адаптируясь, сами создают 
свои общественные организации и объе-
динения, чтобы помогать другим».

«Петербург сегодня общероссийский 
лидер в плане реализации программы 
«Комфортная городская среда», это 
официально признали в Минстрое Рос-
сии. У нас очень динамично развива-
ются новые общественные простран-
ства, благоустраиваются дворы и дет-
ские площадки. Все это очень важно 
для петербуржцев».

«Глава города в своем докладе четко 
обозначил приоритет – крепкое здоро-
вье петербуржцев. Раб ота на резуль-
тат, для людей. Значит, городское 
здравоохранение продолжит работу 
в заданном векторе. Со своей сто-
роны наше учреждение, как федераль-
ный центр, всегда готово оказывать 
в этом максимальное содействие».

Эксперты прокомментировали 
основные положения из выступления 

губернатора Александра Беглова 
в Законодательном собрании 

Петербурга.
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ЛАДА ИВАНОВА,
главный врач родильного 
дома № 10

«Александр Беглов уделил особое вни-
мание диспансеризации. Она прово-
дится и в женских консультациях, где 
женщина по ОМС может бесплатно про-
верить свое репродуктивное здоровье. 
В Петербурге большое количество мно-
годетных семей, поэтому диспансери-
зация распространяется и на их репро-
дуктивное здоровье».

«Губернатор 
обозначил 

приоритеты»

15 МАЯ 2025
ЧЕТВЕРГ4 ВЛАСТЬ
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Проект издания
«Петербургский дневник»

15-21 мая 2025 года

  Р
ОМ

АН
 П

ИМ
ЕН

ОВ

Вотчете перед Законодательным собрани-
 ем губернатор Александр Беглов отме-
тил, что  один из  приоритетов в  работе 
правительства – здоровье петербуржцев 
и создание условий для занятий физиче-
ской культурой и спортом. «Это основное 

приложение наших усилий», – подчеркнул глава го-
рода. 

В минувшем году в Приморском районе открылся 
современный Центр адаптивной физической куль-
туры и адаптивного спорта, где занимаются наши 
паралимпийцы, а ветераны СВО проходят реаби-
литацию. В Калининском районе открылся новый 
комплекс СШОР им. А. С. Рахлина, рассчитанный 
на 1300 занимающихся.

По итогам прошлого года в городе насчитывается 
10 094 объекта для занятий физической культурой 
и спортом, что на 524 больше по сравнению с 2023-м. 
А уровень обеспеченности граждан спортивными соо-
ружениями, исходя из единовременной пр опускной 

способности объектов, – самый высокий в истории 
города, 67,9% (в 2023 году было 65,8%).

Особое внимание в отчете губернатор уделил про-
грамме «Серебряный возраст», в которой роль физиче-
ской культуры очень важна. Создан соревновательный 
контур – спартакиада «Серебряный возраст». В про-
шлом году программа включала уже 14 видов спорта.

Петербуржцы серебряного возраста ведут активный 
образ жизни: 23 тысячи человек посещали бесплатные 
занятия в районных центрах физической культуры, 
спорта и здоровья. Пять тысяч наших земляков восполь-
зовались возможностью бесплатно заниматься в бас-
сейнах и тренажерных залах на 25 объектах Дирекции 
по управлению спортивными сооружениями. На ремонт 
и оснащение 65 спортплощадок в минувшем году выде-
лили 265 миллионов рублей. Здесь важно отметить 
работу всего правительства: современная спортивная 
инфраструктура – лицо динамично развивающегося 
мегаполиса. Города, где физическая активность – базо-
вая потребность людей. Города XXI века.

Базовая потребность горожан

АНТОН ШАНТЫРЬ,
председатель Комитета по физической культуре 
и спорту
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Накануне Дня Великой 
Победы в Комитете 
по физической культуре 
и спорту состоялась 
торжественная встреча 
с ветеранами спорта 
нашего города – жителями 
блокадного Ленинграда.
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«Герои спорта – Герои Победы»
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ комитета, заслуженный мастер 
спорта России Антон Шантырь поздравил с насту-
пающим Днем Великой Победы капитана I ранга 
в отставке, заслуженного работника физиче-
ской культуры РФ, судью всесоюзной категории 
по классической борьбе Олега Васильевича Сту-
пакова, ма стера спорта СССР по гребле на байдар-
ках, неоднократную чемпионку СССР Риту Мои-
сеевну Голованову, заслуженного тренера РСФСР 
по баскетболу Анатолия Иосифовича Штейнбока 
и мастера спорта страны по художественной 
гимнастике Людмилу Константиновну Моисееву.

Затем Антон Шантырь вместе с ветеранами 
принял участие в открытии выставки «Герои 
спорта – Герои Победы», посвященной ленин-
градским спортсменам – участникам Великой 
Отечественной войны.

Эта выставка стала продолжением экспози-
ции «Спортивный Ленинград: Победа и память».

В общественном пространстве «Дом спорта», 
которое действует на площадке Государствен-
ного музея спорта Санкт-Петербурга (набереж-
ная реки Мойки, 23), выставка будет работать 
до кон ца мая.

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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САМЫЕ ЛОВКИЕ
В Калининграде завершились пер-
венство России по скалолазанию 
в дисциплине «трудность» в стар-
ших возрастных группах и всерос-
сийские соревнования в дисципли-
нах «боулдеринг» и «скорость» 
для всех групп, а также в лазании 
на трудность для самой младшей 
возрастной группы.

Победителями первенства Рос-
сии стали петербургские спортс-
мены Юлия Никитина, Дина 
Симонькина и Михаил Мясницын. 
В командном зачете первенства 
страны сборная Санкт-Петер-
бурга – на первой позиции.

Дина Симонькина победила 
и на всероссийских соревнова-
ниях в дисциплине «боулдеринг», 
а Юлия Никитина и Михаил Мяс-
ницын стали обладателями сере-
бряных наград.

В  самой младшей возраст-
ной группе (10-13 лет) на все-
российских соревнованиях Ста-
нислава Зырянова стала лучшей 
в боулдеринге и второй в лаза-
нии на трудность. Александра 
Мокруша победила в  лазании 
на трудность и показала третий 
результат в боулдеринге. Виктор 
Кондрашин – серебряный меда-
лист в лазании на трудность.

КОМАНДНЫЙ УСПЕХ
В Крымске (Краснодарский край) 
состоялись всероссийские сорев-
нования по  хоккею на  траве 
«Юность России» (отборочный этап 
на финал летней VI Спартакиады 
молодежи России 2025 года среди 
юниоров от 15 лет до 21 года).

Сборная Санкт-Петербурга 
завоевала серебряные награды 
турнира. В составе команды – Мак-
сим Брюшков, Артемий Гарибов, 
Никита Ефимов, Данила Степа-
нов, Вадим Потапов, Дмитрий 

Потапов, Александр Стоянов, 
Павел Лобачев, Валерий Малы-
шев, Арсений Мышенко, Артем 
Нефедов, Вадим Нефедов, Свято-
слав Попович, Данила Стаценко, 
Максим Шиков и Егор Ярмаки. 
Отметим, что Данила Стаценко 
признан лучшим полузащитни-
ком соревнований.

Тренеры команды Петербурга – 
Алексей Бойцов, Александр Бой-
цов, Иван Дегтярев и Андрей Ива-
нов. Хоккеисты и их спортивные 
наставники представляют учи-
лище олимпийского резерва № 2.

УСКОРЕНИЕ НА ФИНИШЕ
В Казани на чемпионате России 
по марафонскому бегу отличи-
лась петербургская бегунья Луиза 
Дмитриева, завоевавшая серебро.

Воспитанница Академии легкой 
атлетики Санкт-Петербурга совер-
шила ускорение на финише и пока-
зала результат 2:33:20. Наставник 
спортсменки – опытный специа-
лист Евгений Виленский.

В ОТЛИЧНОЙ ФОРМЕ
Достойный результат на  пер-
венстве России по  триатлону 
в дисциплине «дуатлон-спринт» 
(бег – 5 км, велогонка – 20 км, 
бег – 2,5 км) показал спортсмен 
училища олимпийского ре зерва 
№ 1 Санкт-Петербурга Яромир 
Молибоженко.

Наш земляк финишировал вторым 
и завоевал серебряную награду 
(время – 0:57:22).

Ярослав тренируется под руко-
водством Александра Гижы 
и Ольги Титовой.

«Сезон в российском триат-
лоне стартовал, и петербургские 
атлеты находятся в  отличной 
форме, – отметил вице-президент 
Федерации триатлона Санкт-Пе-
тербурга Сергей Бодров. – Впе-
реди – много важных и интерес-
ных соревнований, и мы все будем 
болеть за нашу кома нду!»

Представители нашего города добились успеха сразу 
на нескольких серьезных соревнованиях.

Атлеты Петербурга – 
в числе лидеров

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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Главные 
мероприятия 
на предстоящую 
неделю, по версии 
информационного 
портала – агрегатора 
спортивных событий 
«ВСпорте_СПб»

вход свободный

вход свободный

вход свободный

вход свободный

вход свободный

С 16 по 18 мая в Ленинградской области состоится 
этап Кубка России по ездовому спорту «Белые 
ночи» в бесснежных дисциплинах. Это уникаль-
ное событие соберет более 180 лучших спортсме-
нов из 19 регионов нашей страны.

Время: 16-18 мая (церемония открытия – 16 мая 
в 21:00, начало – 17 мая в 9:00, 18 мая в 8:00).
Место: поселок Кирпичное.

В воскресенье в Петербурге состоится благо-
творительный забег «Бегом с Дневником». Его 
частью станет театрализованная акция «Забег 
Петров Первых». Участники в сюртуках и тре-
уголках пробегут специальную дистанцию 
353 метра – в честь предстоящей годовщины 
со дня рождения импера тора.

Время: 18 мая (начало акции «Забег Петров 
Первых» – в 13:00).
Место: Приморский парк Победы.

Также сегодня в Северной столице стартуют регио-
нальные соревнования по художественной гимна-
стике «Алые паруса». В турнире примут участие 
гимнастки спортивных школ и клуб ов нашего 
города.

Время: 15-17 мая (начало соревнований во все 
дни – в 9:00).
Место: Центр художественной гимнастики «Жем-
чужина» (Петровский пр., 16, лит. А). 

В выходные в городе пройдут ХIII международные 
соревнования по дзюдо «Кубок Анатолия Рахлина» 
среди юниоров и юниорок (до 21 года). 17 мая будут 
разыграны медали в четырех весовых категориях 
у юниоров (60, 66, 73, 81 кг) и трех – у юниорок (70, 
78 кг, свыше 78 кг). 18 мая состязаются юниоры 
трех весовых категорий (90, 100 кг, свыше 100 кг) 
и юниорки четырех (48, 52, 57, 63 кг).

Время: 17-18 мая.
Место: СК «Юбилейный» (пр. Добролюбова, 18).

Сегодня в Петербурге пройдут межмуниципаль-
ные соревнования по легкой атле тике «Лига 
спринта» и «Лига прыжков». А завтра на той же 
самой площадке состоится второй этап Фести-
валя легкой атлетики.

Время: 15-16 мая (открытие соревнований 
в оба дня – в 16:00).
Место: Академия легкой атлетики Санкт-Пе-
тербурга (Манежная пл., 2). 

Этап Кубка России 
по ездовому спорту
«Белые ночи»

Театрализованная акция 
«Забег Петров Первых»

Соревнования 
по художественной 
гимнастике «Алые паруса»

ХIII международные 
соревнования по дзюдо 
«Кубок Анатолия Рахлина»

Праздник легкой
атлетики

Новый символ 
спортивного 
Петербурга – 
тренер Федорыч
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Сегодня завершается регистрация на забег 
«Бегом с Дневником». Успейте принять 
в нем участие!

Доброе дело с пользой 
для здоровья

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/  

«Приглашаю жителей 
Петербурга принять учас-
тие в благотворительном 
забеге «Бегом с Дн евником», 
который состоится 18 мая. 
Друзья, занимайтесь спор-
том и будьте здоровы!»

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ, вице-губернатор
Санкт-Петербурга

«Не так важно, на резуль-
тат вы побежите или ради 
удовольствия. В любом слу-
чае вы получите порцию 
адреналина и полезную тре-
нировочную нагрузку. Уви-
димся в Приморском парке 
Победы!»

АННА ТИТОВА, чемпионка Санкт-Петербурга 
по марафону

«Друзья, уже 18 мая состо-
ится благотворительный 
забег «Бегом с Дневником». 
Давайте объединим наши 
усилия и вместе сделаем 
хорошее дело. Каждому 
участнику я, конечно, 
желаю удачи!»

МАРИЯ ШОРЕЦ, чемпионка мира 
по акватлону

«На забеге «Бегом с Дневни-
ком» будет открыт шатер 
Центра развития донор-
ства костного мозга, обя-
зательно посетите его 
перед стартом или после 
финиша! Там расскажут, 
как стать донором».

ВАЛЕНТИН ТКАЧЕВ, первый в России 
спортсмен с донорским с ердцем

«Призываю присоединиться 
к забегу «Бегом с Дневни-
ком»! Мы не просто классно 
проведем время, но и сде-
лаем доброе дело, ведь часть 
средств пойдет на под-
держку больных детей».

ОЛЬГА ФЕДОТОВА, мастер спорта по лыжным 
гонкам

«Активно тренируемся 
и готовимся бежать 
с «Петербургским днев-
ником». Присоединяй-
тесь к проекту, в здоровом 
теле – здоровый дух!»

АЛЕКСАНДР ГРОМОВ, председатель 
ДОСААФ Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, член редакционного совета издания 
«Петербургский дневник»

«Я тоже поддерживаю благо-
творительный забег «Бегом 
с Дневником», до которого 
остаются буквально счи-
таные дни. Проигравших 
не будет, бежим вместе, 
и победит каждый. Быть 
добру!»

СЕРГЕЙ НАУМОВ, политолог

«Бегуны преодолеют разные 
дистанции – пять или десять 
километров. Я надеюсь, 
что осилю как минимум 
пятерочку. Поэтому при-
соединяйтесь и вы – будем 
ждать вас 18 мая в Примор-
ском парке Победы!»

ДАВИД ДЕЙМУР (GSPD), музыкант

ГЕНЕРАЛЬНЫМ ПАРТНЕРОМ ЗАБЕГА «БЕГОМ С ДНЕВНИКОМ» ВЫСТУПИЛ БРЕНД OMOIKIRI.

РЕГИСТРАЦИЯ 
НА ЗАБЕГ

15 МАЯ 2025
ЧЕТВЕРГ 9СПОРТ
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  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/   
   ПРЕДОСТАВЛЕНО АДМИНИСТРАЦИЕЙ КРАСНОГВАРДЕЙСКОГО РАЙОНА

Андрей Алексеевич, это ваш пер-
вый опыт руководства районом. 
Ранее вы были заместителем 
руководителя одного из город-
ских комитетов. Чем та работа 
отличается от службы в админи-
страции?

> Глава отвечает за все, что про-
исходит в рай оне, даже если это 
напрямую не относится к полно-
мочиям администрации. Для себя 
я выработал подход, что в любом 
вопросе и проблеме на террито-
рии мы должны быть модерато-
рами процесса. Житель не должен 
разбираться в лоскутном одеяле 
из ответственных, в этом ему помо-
жет администрация района. Порой 
проблемы возникают неожиданно, 
но мы к этому готовы. Тот, кто хочет, 
делает больше того, кто может.

Здесь нельзя оставаться равно-
душным. Когда поток обращений 
нескончаем, начинаешь видеть 
некоторые закономерности. Этим 
бесценным знанием обязательно 
нужно делиться с  руководите-
лями и коллегами, чтобы нахо-
дить системные решения проблем.

С какими вызовами вам пришлось 
столкнуться?

> Вызов – всегда хорошо. В адми-
нистрации их хватает. Преодолевая 
их, получаешь бесценный опыт.

Из наиболее ярких вызовов этого 
года могу назвать ликвидацию 
последствий прилета беспилот-
ника на Пискаревском проспекте, 
оперативный подъем бесхозных 
понтонов из Охты, которые загряз-
няли реку, и переход усадьбы Жер-
новка детской музыкальной школе 
№ 41 в оперативное управление 
с последующим проектированием.

Что сейчас на повестке?

> Один из самых серьезных вопро-
сов, в котором будем оказывать 
всевозможное содействие жителям 
нашего района, – это освобожде-

ние территории под строительство 
широтной магистрали скоростного 
движения.

На  территории Красногвар-
дейского района шесть гаражных 
кооперативов, которые попадают 
под снос, – это 2607 боксов. Гораздо 
больше, чем в соседнем Невском 
районе, где такие  же большие 
кооперативы, но под снос попа-
дают только 400 гаражей. На сайте 
Западного скоростного диаметра 
(ЗСД) даже появился калькулятор, 
который позволяет узнать пример-
ный размер компенсации.

За  металлический гараж 
она составляет 35 тысяч, 
за кирпичный – до 100 тысяч.

В мае на территории Хасанского 
рынка откроется офис для при-
ема заявлений владельцев гара-
жей. Все владельцы получат ком-
пенсации, снос и вывоз мусора 
с территории возьмет на себя ЗСД. 
Мы регулярно беседуем с  вла-

дельцами, и многие признают, 
что гаражи в центре – все-таки 
нетипичная вещь для Петербурга 
XXI века. Признают горожане и то, 
что скоростная магистраль – важ-
ная составляющая развития транс-
портной инфраструктуры города.

Район активно застраивается, 
но не всем его жителям это нра-
вится. Часто критику вызы-
вают высокие здания-апарта-
менты, которые можно строить 
без оглядки на нормы: по обеспе-
чению социальной инфраструкту-

рой или, скажем, парковочными 
местами.

> Я  всегда был противником 
уплотнительной застройки. И тща-
тельно отслеживаю попытки ком-
паний навязать уплотнитель-
ную застройку через различные 
ресурсы в информационном поле. 
Недавно в  средствах массовой 
информации и с оциальных сетях 
выложили целую серию проектов 
по застройке на Большой Охте.

Отмечу, что это только лишь 
предложения застройщиков 
по переводу земельных участков 
под жилое строительство. Реше-
ние об  этом будет принимать 
комиссия по землепользованию 
и застройке, а я готов поддержи-
вать развитие территории рай-
она только на условиях строи-
тельства достаточной социаль-
ной инфраструктуры.

Но ведь дома уже стро-
ятся.

>Мы пресекаем это. 
Хотя инвесторы при-
думали, например, 
такой прием: пере-
вод паркингов в апар-
таменты. Такой про-
ект появился в  одном 
из жилищных комплексов 
на улице Лагоды. Адми-
нистрация района будет 
последовательно высту-
пать против согласования 

В 2025 году Красногвардейский район почти 
на треть увеличил расходы на образование. Воз-
главивший его год назад Андрей Хорт рассказал 
о строительстве и оснащении школ и детсадов.

«Глава отвечает за все, что происходит в районе»

Работа в администрации дает 
значительное расширение круго-
зора, понимание проблем. Когда 
ты соприкасаешься лично с этим 
каждый день, проходишь терри-
торию своими ногами, видишь 
проблемы своими глазами – 
сложно быть обманутым.

Андрей 
Хорт до прихо-

да в район – первый 
заместитель председа-
теля Комитета по фи-

зической культуре 
и спорту Петер-

бурга.

НА МЕСТАХ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА

15 МАЯ 2025
ЧЕТВЕРГ10 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

PD3512_15052025.indb   10PD3512_15052025.indb   10 14.05.2025   22:42:1214.05.2025   22:42:12



«Глава отвечает за все, что происходит в районе»

более 1 млрд рублей
выделено в 2025 году на ремонт школ, детских садов 
в Красногвардейском районе, на закупку оборудова-
ния для них. В 2024-м – 750 миллионов рублей.

365 491
человек, по данным городской админи-
страции, сегодня живет на территории 
Красногвардейского района.

перепланировки и перевода объ-
екта в жилые помещения. Но те 
обещания по открытию социаль-
ных объектов и общественных про-
странств, которые я дал жителям 
в рамках отчета 20 февраля, буду 
неукоснительно выполнять.

На что район тратит деньги сей-
час?

> 70 процентов бюджета мы вкла-
дываем в образование. В районе 
работают 42 школы. Зданий гораздо 
больше, потому что, когда открыва-
ются школы, под них не создаются 
новые юридические лица. Просто 
у школы появляются новые кор-
пуса, в частности, еще один корпус, 
на проспекте Металлистов, полу-
чает лицей № 533. Бывает даже, 
что один директор руководит двумя 
школами и подведомственным дет-
ским садом.

Школьных зданий у нас – 67. 
Детских садов – 65, а построек 
у них – 98. Еще в этом году мы 
планируем открыть новую боль-
шую школу в Ручьях и детский 
сад на 160 мест на Пахомовской 
улице. Причем жильцы в том рай-
оне еще не вселились, не все даже 
ключи получили, а новая школа 
уже откроется.

Школы требуют больших вло-
жений?

> Беспрецедентных. Заботу ощу-
тят не только школьники, потому 
что мы, например, реконструи-
руем три при школьных стадиона, 
и пользоваться ими смогут все 
местные жители.

Нашу инициативу присвоить 
школам имена заслуженных людей 
недавно поддержали в Топоними-
ческой комиссии. Теперь школа 
№ 531 будет носить имя Героя 
Советского Союза летчицы Полины 
Осипенко, № 490 – ученого Юрия 
Кнорозова, № 177 – Героя Совет-
ского Союза летчика Александра 
Потапова.

В районе живет много пенсио-
неров. Для них появятся какие- 
 то положительные изменения?

> Да. Как и для молодых семей 
с детьми. На Пискаревском, 25, 
еще в 2023 году открылся наш 
флагманский «серебряный» центр, 
который стал образцом для других 
городских учреждений. Их в Петер-
бурге будет не менее четырех.

На Муринской дороге в жилом 
комплексе (ЖК) «Новая Охта» будет 
открыто отделение 17-й поликли-
ники со своей подстанцией ско-
рой помощи на две машины. В ЖК 
«Ручьи» проектируется детская 
поликлиника. Также в районе про-
ходит поэтапный ремонт в стома-
тологической поликлинике № 32, 
заканчивается ремонт женской 
консультации № 9 – она обяза-
тельно откроется в этом году. Идет 
планирование ремонта детских 
поликлиник № 66 и 68. Но ремонт 
будет проходить поэтапно, по эта-
жам, чтобы медучреждения продол-
жали работать. Еще мы выкупаем 
при поддержке города помещение 
на Магнитогорской, 51, для детской 
поликлиники.

А что с культурными учрежде-
ниями?

> У нас была задача обеспечить 
учреждения культуры своими 
зданиями. Главное здание школы 
искусств на Маршала Тухачевского 
открылось в начале года после 
капитального ремонта. В этом году 
школа отмечает 50-летие.

У детской музыкальной школы 
№ 41 будет новый дом в усадьбе 
Жерновка. Здание уже пере-
дано в оперативное управление 
школе, начали проектирование. 
У  Красногвардейского центра 
культуры в ближайшем будущем 
появится свое пятиэтажное зда-
ние в помещениях бывшей АТС. 
Библиотечная система района 
расширится на  одну современ-
ную библиотеку на шоссе Рево-

люции, 1. Все это стало возможно 
благодаря поддержке губернатора 
Александра Беглова и городского 
правительства.

7 мая после ремонта открылась 
библиотека «Малоохтинская. Она 
уникальна тем, что решение о ее 
открытии приняли 9 мая 1945 года, 
в День Победы. И наконец на Объ-
ездном шоссе, на так называемом 
сапожке, планируем сделать спор-
тивный кластер: бассейн, ледовую 
арену и легкоатлетический манеж. 
Но не забываем и о современных 
дворовых площадках и здоровом 
образе жизни.

Зеленых зон в районе добавится?

> Самой крупной из них станет Пей-
зажный парк в ЖК «Цветной город» 
на берегу Охты. Летом там нач-
нется санитарная вырубка аварий-
ных деревьев. Сроки благоустрой-
ства были сдвинуты из-за строи-
тельства газопровода высокого 
давления и уборки крупной свалки 
строительного мусора, выявлен-
ной в ходе обследования терри-
тории. Окончание работ в парке 
намечено на  2027-2028 годы. 
В этом году от Челябинского моста 
к Пейзажному парку будет сделана 
прогулочная набережная. Также 
в 2025-м начнется третий этап 
благоустройства Бестужевского 
сада и сада Милосердия, будет уста-
новлен памятник всем погибшим 
от коронавирусной инфекции.

Интересным объектом, к кото-
рому мы планируем приступить 
в 2026 году, станет недействующий 
железнодорожный мост через Охту 
в районе ЖК «ЗимаЛето». Инве-
стор выкупил его у РЖД и пере-
дает городу. После этого начнем 
проектирование береговой линии, 
прилегающей территории и самого 
моста. Здесь будет пространство 
с железнодорожной тематикой. 
Тем более эта ветка вела на круп-
ный грузовой узел прошлого века – 
станцию Охта. Будет что расска-
зать на информационных стендах.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АННА МЕЙЕР / ФК «ЗЕНИТ»

«Зенит» вышел 
из борьбы за кубок

ПЕТЕРБУРГСКИЙ клуб накануне проиграл столичному ЦСКА. 
По сумме двух матчей москвичи стали первыми финали-
стами Кубка России по футболу. Команды играли на ста-
дионе «ВЭБ Арена».
Отметим, что в первой игре сильнее со счетом 2:0 был 
петербургский клуб. В ответном матче основное время 
завершилось со счетом 2:0, но в пользу ЦСКА. Москвичи 
выиграли в серии пенальти.
«Очень обидно уступить за шаг до финала. Нам нужно 
было забивать. Я думаю, сама игра была неплохой в нашем 
исполнении, не хватало забитых мячей. Где-то мы не спра-
вились, где-то были непонятные решения арбитров, кото-
рые повлияли на ход матча», – отметил после матча глав-
ный тре нер «Зенита» Сергей Семак.

КУЛЬТУРНЫЙ КВАРТАЛ “БРУСНИЦЫН”
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Петербурженке и матери-героине Светлане Бобровой вручат орден в Кремле. Накануне Между-
народного дня семей, который отмечается сегодня, она рассказала, как воспитывает детей и что 
скажет на встрече с президентом России Владимиром Путиным. 

СВЕТЛАНА БОБРОВА стала вто-
рой в  нашем городе облада-
тельницей почет ного звания 
с  момента возобновления этой 
традиции в  2022 году. Всего 
в Санкт-Петербурге проживают 
10 матерей-героинь.

ПЕРЕЕЗД НА РОДИНУ
В семье Светланы и Юрия Бобро-
вых 13 детей. Самой старшей дочке 
Дарье 33 года, и у нее самой уже 
пятеро детей, а самой младшей 
Маше – всего 8 лет.

Семья Бобровых переехала 
в  Санкт-Петербург с  Крайнего 
Севера в  2020 году. Наш город 
был не только мечтой, но и роди-
ной отца семейства Юрия Влади-
мировича, который воспитывался 
в ленинградском детском доме.

Юрию Владимировичу сейчас 
62 года, до выхода на пенсию 30 лет 
он отработал машинистом тепло-
воза локомотивного депо «Вор-
кута» Северной железной дороги. 
Маме Светлане Николаевне 51 год. 
Еще до переезда в Санкт-Петербург 
семья Бобровых была признана луч-
шей многодетной семьей Респуб-
лики Коми и удостоена премии 
правительства Республики Коми.

РЕЦЕПТ КРАСОТЫ МАМЫ
Сейчас многодетная семья живет 
в большой светлой 4-комнатной 
квартире, которую купили и пода-
рили родителям, братьям и сестрам 
старшие дети.

«Старшие учились и  парал-
лельно открыли собственный биз-
нес в Воркуте – мастерскую по изго-
товлению и ремонту ключей. Биз-
нес пошел, со временем его пере-
давали из рук в руки друг другу. 
Кто-то поступал учиться, на его 
место в бизнес приходили млад-

шие. Параллельно все старшие дети 
отучились в Воркутинском горно- 
экономическом колледже, старшая 
дочка Дарья окончила Финансовый 
университет при правительстве 
Российской Федерации, работала 
в «Северстали», сыновья учились 
в Петербурге. Трое старших детей 
уже создали свои семьи, получили 

высшее образование, университеты 
окончили с красными дипломами. 
У них теперь своя сеть центров 
по изготовлению, ремонту и про-
граммированию всех видов клю-
чей, в том числе автомобильных. 
В 2020 году было решено, что семья 
должна быть вместе, и пере ехали 
мы. Только старшая Дарья живет 

отдельно: она вышла замуж в городе 
Кирове, там и осталась», – расска-
зывает Светлана Николаевна. Она 
признается, что никогда не плани-
ровала такую большую семью: у ее 
родителей было всего трое детей. 
Но сейчас Светлана безмерно счаст-
лива и говорит, что иногда даже 
не верится, что все эти красивые 
молодые люди – ее дети.

Светлана Боброва очень строй-
ная и ухоженная. На вопрос, как ей 
это удается, смеется: «Полы руками 
мою, гуляем много, катаемся 
на велосипедах. Такой вот нату-
ральный уход».

ЧТО СКАЗАТЬ ПРЕЗИДЕНТУ
В конце 2024 года указом прези-
дента России Светлане Бобровой 
присвоено звание «Мать-героиня». 

В ноябре 2025 года ко Дню матери 
все Бобровы приглашены в Кремль, 
где состоится торжественная 
церемония награждения орденом 
в виде золотой звезды. Спрашиваю, 
что она скажет президенту Рос-
сии, ведь Владимир Путин лично 
вручает такие награды. Мать-ге-
роиня смущается и признается, 
что по ходу разговора будет ясно, 
о чем рассказать. Но она точно 
поблагодарит за заботу о много-
детных семьях.

«Сейчас для многодетных суще-
ствует множество пособий, про-
житочный минимум на каждого 
несовершеннолетнего ребенка 
очень приличный, действует 
скидка 50 процентов на  семей-
ные путешествия. Хотя, конечно, 
когда мы рожали детей, об этом 
не думали», – говорит многодет-
ная мама.

Накануне Международного дня 
семей Бобровых навестили вице-гу-
бернатор Санкт-Петербурга Ната-
лья Чечина, председатель Коми-
тета по социальной политике Елена 
Фидрикова и врио главы адми-
нистрации Приморского района 
Петербурга Богдан Заставный.

«Впечатления самые хорошие. 
Образцовая семья, видно, что здесь 
по-настоящему царят любовь и под-
держка. Нашему городу и стране 
такие семьи и добрые творческие 
люди очень нужны, мы ими гор-
димся. У нас в городе 64 тысячи 
многодетных семей, и  все 
без исключения хорошие», – под-
черкнула Наталья Чечина.

Пока Бобровы чаевничали 
со смольнинскими пирогами, кото-
рые привезли гости, удалось спро-
сить у младших детей, кто все же 
в семье главный. «Мама!» – был 
получен четкий ответ.

«Большая семья – это труд»
  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/   СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК

Такая большая семья – это неусып-
ный, бесконечный труд. Я строгая 
мама, но стараюсь не наказывать 
детей, предпочитаю разговаривать 
с ними и даю им возможность всегда 
высказаться.

СВЕТЛАНА БОБРОВА, мать-героиня
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